

Conforman mesa de seguimiento a los acuerdos por la consulta de la extracción minera Fénix

En la aldea Telemán, situada en el municipio de Panzós, Alta Verapaz, se realizó la primera reunión de seguimiento en la cual se conformó la mesa de acompañamiento a los acuerdos derivados de la consulta al Pueblo Indígena Maya Q'eqchi' por la extracción minera Fénix, la cual culminó el pasado 10 de diciembre de 2021, informó el Viceministro de Desarrollo Sostenible del Ministerio de Energía y Minas, Oscar Pérez Ramírez.

En el encuentro participaron las tres instituciones que forman parte del proceso de consulta; los Pueblos Indígenas representados en el Consejo de Comunidades Maya Q'eqchi' de Panzós, Alta Verapaz; Consejo de Comunidades Indígenas Maya Q'eqchi' de El Estor, Izabal; la Compañía Guatemalteca de Níquel y el Ministerio de Energía y Minas.

La mesa quedó conformada por un representante titular y un suplente, así como dos acompañantes por cada institución.

Las reuniones se llevarán a cabo semestralmente por parte de las instituciones indicadas anteriormente y se acordó ampliar la participación con la convocatoria de un representante titular y un suplente de otras instituciones tales como el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales, Ministerio de Cultura y Deportes; Comisión Presidencial para la Paz y los Derechos Humanos (COPADEH) de Izabal; las delegaciones en Izabal y Alta Verapaz de la Universidad de San Carlos y un representante de los Consejos Comunitarios de Desarrollo (COCODES) de las microrregiones 4, 5, 6, 7 y 12 de El Estor y región 2 de Panzós.

Guatemala 16 de febrero de 2022.